

Mundo Obrero

Órgano del P. ARTIDO Comunista de España

Suplemento local

Alcalá de Henares 5 Marzo 1947

POR LA MAS AMPLIA Y ESTRECHA UNIDAD POLITICA EN LA PRISION.

(Del manifiesto de Agosto del CC del P.C. de España)

Recientemente, y como espillo en la Prisión representantes de nuestro Partido y de las Organizaciones que actualmente integran el Comité Local de Alianza Democrática, han mantenido laboriosas conversaciones presididas por el unánime y sincero deseo de poner fin a la lamentable situación que, en orden a nuestras mutuas relaciones, ha prevalecido en los últimos tiempos.

Después de dar cumplida satisfacción nuestro Partido a las Organizaciones de Alianza - por carta primero, y en las mencionadas conversaciones más tarde - sobre aquellos extremos que en opinión de todos era justo y legítimo ofrecer, se ha abierto una nueva etapa en la vida de la Prisión, que se caracteriza, como acertadamente señala el comunicado de Alianza Local, por el deseo común de extremar la recíproca cordialidad en nuestras obligadas relaciones de convivencia, y el estudio de los problemas interiores de la Prisión con espíritu de absoluta objetividad, desprovistos de la pasión partidista, contribuyendo todos con nuestros actos a combatir cada remanencia del pasado, seguros de que con nuestra actitud cotidiana contribuiremos a crear el ambiente que posibilite el avanzamiento de una colaboración estrecha en el interior de la Prisión, que de lograrse plenamente nos permitirá dirigir nuestra mirada a más amplios horizontes y objetivos más ambiciosos.

Nuestro Partido saluda con alegría esta decisión común que solo beneficia a todos los presos, pues de la existencia de tal clima de cordialidad, así como del restablecimiento de nuestras relaciones en cuanto al examen y solución colectiva de los problemas interiores de la Prisión, no solo se benefician los intereses de los presos comunistas y sus hermanos socialistas, republicanos y libertarios, sino los de todos los presos en general, cuyos intereses se encuentran lógicamente más defendidos con nuestra unidad de acción.

El Partido Comunista saluda tal acuerdo, altamente positivo para todos, y llama a sus militantes a estrechar y reorganizar arduamente los lazos de cordialidad que nos unen, y deben unírnos cada día en mayor grado, con todos nuestros hermanos de cautiverio.

Junto a nuestra satisfacción, los presos comunistas, sincera y cordialmente, expresamos la opinión y el deseo de que nuestra unidad no debe tener limitaciones. Queremos y deseamos no solo la unidad en torno a los problemas interiores de la Prisión, sino también, la más amplia y estrecha unidad política. Entendemos que no existe ni debe existir ninguna razón, para que en lo político, los comunistas marchemos separados de nuestros hermanos socialistas, republicanos y libertarios.

Nos unen poderosos motivos que hacen deseable y necesaria nuestra unidad política. Nos une nuestra condición de presos políticos, antifranquistas; que padecemos prisión por haber luchado todos contra el peor y más brutal enemigo de nuestro pueblo; el salvaje régimen franquista. Nos une la sangre vertida en común en el curso de nuestra gloriosa guerra de liberación, por militantes de nuestras organizaciones; nos une la sangre, que en común también, vierten diariamente los militantes comunistas, libertarios, socialistas y republicanos, ante los piquetes de ejecución.

Nos unen las vejaciones, los martirios y torturas que todos hemos sufrido al ser detenidos. Nos une el deseo común de poner fin al hambre, la miseria y el terror que padece nuestro pueblo, el deseo de destruir a Franco y Falange y restablecer la democracia en España.

Nos une el amor a la República, por cuya defensa luchamos juntos ayer, y por cuya victoria todos luchamos hoy. Nos une el deseo común de recobrar, con la victoria de la democracia, la libertad perdida que nos devuelva a nuestros hogares y a una auténtica vida de progreso y de bienestar. Nos une el imperativo insoslayable de ser dignos de nuestro pueblo.

Si en montañas y pueblos, si en fábricas y talleres, como en Standard y tantas otras de Madrid y de toda España, luchan unidos comunistas, republicanos, socialistas y libertarios ¿ qué puede impedir que en la cárcel de Alcalá se restablezca la más amplia y estrecha unidad política?

(Continúa en la página 4ª)

PROBLEMAS DE PRESOS.

"NUESTRO" ECONOMATO.

Algunos dicen que el Economato es beneficioso para los presos, que éste, no solamente vende los géneros más baratos que en la calle, sino que las ganancias que se obtienen son para mejora de rancho.

Eso no es cierto. Las ganancias van a parar al Director, al Administrador, oficiales, capellanes, monjas, Patronato de presos, Colegio de Huérfanos del Cuerpo de Prisiones, y... a mejorar el rancho de los presos.

Sierto fuera así aún algo llegaría a los presos, pero aún hay más; la jugada es más canallesca, el cinismo y la desvergüenza mayor, pues todo los géneros que se adquieren para la cocina pasan precisamente por el Economato, y este truco tan sencillo es un robo descarado ya que aumenta el precio en un 5%, y para que no haya lugar a dudas vamos a dar las cifras exactas del balance del



Economato del mes de Enero:

Vendido a la cocina.... 71.950

" en el Economato. 236.1720

Total venta 95.567'20

Ganancia venta cocina... 5252'35

" " Economato 1724'06

Total ganancias 6976'41

La verdad de los números es incontrovertible, en un solo mes nos han quitado de nuestra comida 5.252'35.

Para eso sirve el Economato, para que nos roben "legalmente" y que a costa de nuestra hambre vivan los que, en vez de mejorar nuestros sufrimientos, los aumentan con su voracidad y maldad.

EXIJAMOS LA SUPRESION DEL ECONOMATO COMO INTERMEDIARIO, Y QUE LOS PRECIOS DE EL SEAN INFERIORES A LOS DE LA CALLE O POR LO MENOS NO SUPERIORES

Hagamos de los consejos de guerra tribuna republicana.

Llevamos 8 años de represión brutal y sanguinaria, durante los cuales, han sido condenados a muerte decenas de miles de honrados hijos de nuestro pueblo.

Obreros, campesinos, empleados, intelectuales, jóvenes y muchachas de distintas tendencias políticas, han mezclado su sangre generosa al caer ante los pelotones de ejecución a donde los llevaba el tinglado canallero, la farsa sangrienta que son los Tribunales franquistas. Hemos soportado pacientemente que estos Consejos dieran la apariencia de legalidad a sus monstruosos e innumerables crímenes, sin que por nuestra parte haya habido un clamor de protesta contra tanta monstruosidad e injusticia, pues los Larruáñaga, Dieguez, Girón Merón y demás patriotas que visiblemente dejaron bien patente la causa por la que entregaban sus vidas, no han sido frecuentes. Mas ha llegado la hora de desenmascarar ante España y el mundo el crimen que constituye que lo más digno y honrado del pueblo español, los mejores patriotas, sean juzgados sin garantía y sin posibilidades de defensa, por Tribunales Militares, cuyos componentes debieran ser los que ocuparan el banquillo de los acusados.

Nosotros somos hombres civiles y de tener que juzgarnos alguién, deben ser los Tribunales Civiles. De aquí el que rearmos los políticos los primeros en romper el fuego contra esta ilegitimidad, ne-

gándonos a firmar la designación de Abogados Defensores - que ni les conocemos ni nos merecen crédito - y que son un eslabón más en el engranaje de la injusticia franquista. Tampoco debemos darnos por enterados de la composición de los Tribunales. Ante el Tribunal no debemos responder a las acusaciones ni preguntas del Fiscal, y aprovechar el momento que nos digan si tenemos algo que alegar, para señalar que el Tribunal vulnera todas las Leyes y que no tiene autoridad moral ni material para juzgarnos. Debemos decir, así mismo, que las sentencias vienen amañadas por el sanguinario coronel Eymar, y por lo que también nos negaremos a firmarlas.

El banquillo, debe ser para nosotros la tribuna en defensa de la República, de nuestro pueblo y en pro de los Tribunales Civiles, para ello, los locales en que se celebren los Consejos de bien llenarse de público; familiares, amigos, gentes del pueblo, así como cronistas y corresponsales extranjeros, diplomáticos o enviados de estos. Hay que dar la máxima publicidad a los Consejos, rompiendo con el silencio que hasta ahora se celebran, que solo beneficia al franquismo y tanto nos perjudica a nosotros. Todos tenemos que convenirnos de que por el hecho de hacer patente en los Consejos - nuestra resistencia contra la injusticia franquista - no ocasionará la elevación de nuestras penas, ya que éstas vienen preparadas.

¡Adelante los presos de Alcalá por los Tribunales Civiles!

El nuevo Gobierno Republicano y las perspectivas de victoria.

Es indudable que la reacción y el franquismo se regocijaron plenamente con la última crisis del Gobierno Republicano considerándola como el principio del fin, o poco menos, de la República y sus instituciones.

Su gozo fue efímero, pues el buen sentido y el concepto de la responsabilidad histórica de todos los hombres y organizaciones tradicionalmente democráticas y republicanas, han hecho fracasar estrepitosamente las falsas ilusiones de los verdugos de nuestro pueblo. La vil baba histórica de Franco - en sus últimas y bien pagadas declaraciones - ha sido sin duda, la demostración de su rabia impotente ante la continuidad y vigorización del Gobierno y las instituciones republicanas.

El nuevo Gobierno representa, la fe en la República y sus posibilidades de victoria de todo nuestro pueblo y la unidad obrera y republicana como garantía fundamental de que las ansias populares han de verse, y muy pronto convertidas en realidades tangibles. El

compañero Llopis recibió el encargo de que "los partidos populares y las organizaciones obreras, tanto del interior como del exterior de España, concertasen - unidos dentro del Gobierno - el plan concreto que devuelva a la Patria su libertad y soberanía y, que el nuevo Gobierno se dispusiera a practicar sin vacilaciones, un programa dirigido al derribo y derribo del franquismo, convivencia pacífica de los españoles y reinstauración de la República".

Ya Rodolfo Llopis le ha cabido el gran honor de llevar cumplidamente la primera parte de su misión al poder decir en su declaración ministerial: "El Gobierno es un concierto de voluntades de cuantos anhela liberar rápidamente al pueblo español de la tiranía franquista y reinstaurar la República", y poder señalar las "coincidencias entre todos los partidos y organizaciones en la defensa de sus tradiciones republicanas cuya legitimidad es indiscutible y cuya defensa nos corresponde".

El Gobierno de la República no es un mero organismo representativo y si un Gobierno de conciliación con la fuerza de sus representaciones perfectamente combenetradas, que quiere ser el instrumento de acción a se dispone a trabajar con entusiasmo por el derrocamiento del régimen franquista,

El nuevo Gobierno expresa diáfana y claramente

su fe y decisión republicanas de señalarse como tarea "conseguir el restablecimiento de la República e impedir que pueda establecerse en España ningún régimen que no sea el republicano sin que previamente se haya manifestado la voluntad de los españoles a este respecto, libremente y con garantías, mediante elecciones".

El Gobierno de la República, estimando justamente el inapreciable y fundamental papel de la resistencia en España, "prestará primordial atención a los problemas del interior a fin de conseguir la confianza de las fuerzas que luchan contra el régimen franquista, condición indispensable para coordinar con ellas un plan de acción eficaz que contribuya a la consecución de sus fines." Y ayudará a la unidad de acción de todos los sectores antifranquistas, encaminando su actividad a "reagrupar en un organismo de resistencia todas las fuerzas enemigas de Franco y Falange, y a que ese organismo sea la proyección y la continuación del Gobierno en el interior."

"Es preciso lograr que la Alianza Democrática, en unión de organizaciones de resistencia como la A.F.A.R.E., Agrupaciones Guerrilleras, la Unión de Intelectuales Libres, las organizaciones de la juventud y las fuerzas anti-franquistas vascas, catalanas y gallegas, sean la base para la constitución de un CONSEJO CENTRAL de la RESISTENCIA que se entregue cuidadosamente a organizar y promover la lucha antifranquista, sin paliativos ni vacilaciones. Y que ese Consejo Central de la Resistencia actúe SUBORDINADO y en CONTACTO ESTRECHO con el Gobierno Republicano." (Del Manifiesto de Agosto del C.C. del P.C. de España)

Nuestro Gobierno cuidará atentamente de dotar a la lucha interior del complemento indispensable al "conjugando las existencias exteriores que se puedan reunir y con la acción de las fuerzas que en el interior luchan contra el régimen actual y conseguir apoyos y asistencias hasta ahora no logrados."

Amplias perspectivas de victoria se abren para nuestro pueblo. Tenemos un Gobierno en el que se condensan las más duras aspiraciones democráticas de nuestro país, y que toma sobre sus hombros la enorme y honrosa responsabilidad de hacerlas efectivas. Un Gobierno que decididamente se plantea "trabajar intensamente, luchar con eficacia para derribar al régimen franquista", recoge en sí todo lo que de combativo y heroico tiene nuestro país.

La lucha contra el franquismo ha de entrar rápidamente en fases muy duras y decisivas. Por ello, el Gobierno no debe tener la amplitud que la lucha por la liberación de España exige y a ella se apresta con su disposición de "procurar y lograr se incorporen al Gobierno los representantes de otros estados de opinión políticos y sociales, singularmente del interior."

Tenemos las armas de la victoria y hemos de cuidarlas y reforzarlas para que su eficacia acorte los sufrimientos del pueblo. Deber de todos es, apoyar al Gobierno de la República sin reservas ni vacilaciones, y el mejor medio de hacerlo es el reforzamiento y profundización de la unidad obrera y republicana.

El nuevo Gobierno expresa diáfana y claramente su fe y decisión republicanas de señalarse como tarea "conseguir el restablecimiento de la República e impedir que pueda establecerse en España ningún régimen que no sea el republicano sin que previamente se haya manifestado la voluntad de los españoles a este respecto, libremente y con garantías, mediante elecciones". El Gobierno de la República, estimando justamente el inapreciable y fundamental papel de la resistencia en España, "prestará primordial atención a los problemas del interior a fin de conseguir la confianza de las fuerzas que luchan contra el régimen franquista, condición indispensable para coordinar con ellas un plan de acción eficaz que contribuya a la consecución de sus fines." Y ayudará a la unidad de acción de todos los sectores antifranquistas, encaminando su actividad a "reagrupar en un organismo de resistencia todas las fuerzas enemigas de Franco y Falange, y a que ese organismo sea la proyección y la continuación del Gobierno en el interior."

(Continúa en la pag. 4ª)

Mirador del Mundo.



TRES FASCISTAS FUSILADOS, UN S.O.S. Y OTRAS COSAS.

En Varsovia acaban de ser fusilados tres espías fascistas; y no tres fascistas cualquiera. Un conde, un Dr. y un financiero. En el asunto estaba complicado el cónsul inglés. — No conocemos al cónsul inglés, pero estamos seguros que tampoco será un cónsul cualquiera. Es posible que sea a la vez financiero, noble y doctor. Lo que sí sabemos es que la labor criminal de Zapa y sabotaje a la libertad del pueblo polaco de estos condes, financieros y doctores no es casual. En ella se ve la impronta de los grandes magnates, de la alta banca internacional, de los círculos reaccionarios e imperialistas insaciables de explotación y de sangre del pueblo obrero y trabajador. — Se ve la mano negra de estos círculos reaccionarios e imperialistas, cuya garrra se inserta a veces hasta en el Foreign Office y mueve a cónsules como el que acaba de saltar de Polonia y a condes, financieros o doctores como los que acaban de ser colgados en Varsovia.

Para estos magnates no hay democracia en Polonia. Para estos cónsules, nobles, financieros y doctores la democracia es la establecida por Franco, que solo en la provincia de Ciudad Real ha detenido a más de 500 antifranquistas en estas últimas semanas y que no vacila en encarcelar y torturar, deshaciendo nuestros hogares por que amamos la libertad y la República.

Lo peor de todo no es que estos señores crean y finjan creer, que el régimen franquista es una democracia; ni es que a estos tiburones de la nobleza, de la alta finanza, de la Iglesia y de toda la reacción, les moleste que en Polonia se cuele a los cuesinos fascistas, se encarcele a los vendepatrias reaccionarios y, de paso, se nacionalicen las fábricas y empresas importantes y se entregue la tierra a los campesinos. — Lo peor es que estos tiburones tengan a veces una influencia tan decisiva en los gobiernos de ciertos países democráticos como para que oficialmente se apoye tan descaradamente a los capitolos de la explotación de los pueblos, se mantengan todavía cordiales relaciones con el criminal Franco y hasta se lance ese desesperado S.O.S. en favor del Gobierno fascista de Grecia. Y todo esto sin que el sonrojo y la vergüenza paralice su acción... Esto es lo peor.

Por lo demás, estos tiburones — que todavía andan sueltos por el mundo — y todos los magnates del imperialismo pueden seguir gritando que en Polonia no hay democracia. — Y hasta pueden seguir diciendo que la URSS es "imperialista". Porque su imperialismo consiste, no solo en que no le molesta que se cuele a los criminales fascistas — aunque estos sean obispos, financieros, condes o doctores — sino que ve con muy buenos ojos que, como en Yugoslavia, Albania, Bulgaria y Polonia... en todos los pueblos del mundo se entreguen las tierras de los grandes terratenientes fascistas a los campesinos, y como en estas naciones, las minas, las fábricas, los ferrocarriles y las empresas básicas, se arriegen de las garras de los grandes capitalistas, explotadores insaciables, y se pongan en manos del pueblo trabajador sediento de libertad y progreso.

(Viene de la página 1ª)

Si en el seno del Gobierno Republicano que preside el camarada Llorens colaboran juntos socialistas, comunistas, libertarios y republicanos; si el Gobierno con el acuerdo unánime de todos sus componentes ha elaborado un programa de acción para destruir al franquismo y restablecer la democracia; si dicho Gobierno con el acuerdo unánime de sus miembros trabaja por ampliarse con la participación de todos los sectores de opinión antifranquista, incluidos los monárquicos y conservadores, y está dispuesto a apoyarse en las fuerzas que combatimos en el interior ¿qué puede impedir que los militantes de las organizaciones representadas en el Gobierno restablezca en la Prisión la más estrecha unidad política en la Prisión?

Si en el Comité Nacional de Alianza colaboran y trabajan juntos los republicanos, socialistas, libertarios y comunistas ¿qué puede impedir que Alianza Local de la Prisión esté integrada por las mismas fuerzas que el Comité Nacional, del que es un organismo dependiente? — No hay, no puede haber, no debe haber nada capaz de impedir el establecimiento de nuestra unidad política en la Prisión.

¡Camaradas socialistas, republicanos y libertarios! Con el pensamiento puesto en las decenas de millares de hermanos nuestros que dieron su vida por la libertad y la República; con el pensamiento puesto en los sufrimientos y la miseria que padece nuestro pueblo en esta inmensa prisión que es la España franquista; en nombre de la heroica lucha que nuestros hermanos sostienen en común contra el maldito régimen de Franco; en nombre de la más sa-

grados intereses de nuestro pueblo, os llamamos a establecer la más estrecha unidad política en la Prisión.

Que nuestra unidad sea, junto con la de todo nuestro pueblo, bandera de combate y clarín de victoria; prenda segura de la reconquista de España, libre, democrática y feliz.

(Viene de la página 3ª)

El Gobierno debe res: la "sola voluntad política suprema" y, tras el "vociferando de un apoyo activo y combativo, debe recibir un sólido y combativo movimiento de resistencia interior"; donde la unidad obrera y republicana será el factor de impulsión. Unidad que debe patentizarse en la propia Prisión. — Es natural que para la formación del Gobierno, y para aunar las voluntades, haya habido dificultades mucho más importantes que los mínimos inconvenientes que a quinones han separado y separado. Y si en el Gobierno se han vencido los obstáculos, ¿no es más fácil y posible hacerlo aquí? Si, y para ello no debemos regatear el esfuerzo. Todo vale para la unidad, por doloroso que pudiera parecer, enaltece y no humilla a quien lo da, y los comunistas lo sabemos muy bien.

El P.C. en la Prisión tiende de nuevo su mano fraternal a los camaradas socialistas y libertarios, a los republicanos, organizaciones juveniles y presas en general, y les propone con nuestro apoyo y adhesión al Gobierno de la República.